

## Frena su ascenso la desocupación; tasa de 5.94% en octubre (El Financiero 25/11/09)

Frena su ascenso la desocupación; tasa de 5.94% en octubre (El Financiero 25/11/09) Arturo Robles Miércoles, 25 de noviembre de 2009 · Empieza a ceder el desempleo La tasa de desocupación nacional en octubre fue de 5.94 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), nivel que frenó una escalada de tres meses consecutivos con avances históricos. El desempleo en las mujeres favoreció el descenso, al ubicarse en 5.79 por ciento de la PEA, su nivel más bajo desde junio e inferior en 1.28 puntos a la tasa observada el mes previo, establece el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Según su reporte, en los hombres la tasa fue de 6.04 por ciento, su segunda alza mensual consecutiva y su mayor nivel desde que se actualizaron las cifras en abril de 2000. Los datos ajustados por estacionalidad muestran que la desocupación nacional se ubicó en 5.78 por ciento de la PEA, 0.25 puntos menos que el resultado del mes previo, y su menor nivel desde junio. Aun con la baja, el desempleo en el país alcanzó a dos millones 812 mil personas, una reducción de 198.4 mil desocupados con respecto al mes previo y la menor proporción de personas sin trabajo de manera mensual desde junio. Sin embargo, con respecto a octubre del año pasado se reportó un incremento de 954 mil. Este comportamiento muestra que históricamente el desempleo se modera en octubre, en particular porque la proporción de individuos que no tienen experiencia y buscan trabajar, en su mayoría estudiantes, tiende a disminuir. Los desempleados con experiencia totalizaron dos millones 609 mil, es decir 92.8 por ciento de la desocupación nacional, cifra superior en 930 mil a la de igual mes del año pasado. A su vez, los que no tienen experiencia ascendieron a 203 mil, proporción mayor en 23 mil a los de octubre de 2008. Con respecto al mes previo los trabajadores con antecedentes laborales disminuyeron en 143 mil, mientras que el grupo sin experiencia tuvo un descenso de 56 mil. La población subocupada se ubicó en 8.85 por ciento de las personas ocupadas, es decir tres millones 937 mil individuos que buscan una actividad laboral extra a la que tienen actualmente. Con respecto al mes previo se reportó un aumento de mil 831 personas, pero con relación a octubre de 2008 esta población creció en un millón 27 mil. En los resultados de la población ocupada, en el sector servicios se concentró 41.7 por ciento; en el comercio, 20.1; en la industria manufacturera, 15.1, y el resto en otras actividades económicas.